

## Diputado Mellado exige indagar irregularidades por trasplantes

**REACCIÓN.** *El Hospital Regional de Temuco fue uno de los recintos revisados por Contraloría. La anomalía consiste en que personas no fueron trasplantadas, a pesar de estar a la espera. “Con la vida de los chilenos no se juega”, apuntó.*

Juan Carlos Poblete González  
juancarlos.poblete@australtemuco.cl

El diputado Miguel Mellado (RN) exigió que se investiguen a fondo las presuntas irregularidades que tuvieron como perjudicados a personas que no fueron trasplantadas, a pesar de que les correspondía, por la lista de espera a nivel nacional.

Luego de una auditoría realizada por la Contraloría a la Subsecretaría de Redes Asistenciales, se encontraron irregularidades en torno a la gestión, donación y procuramiento de órganos. Estas anomalías consisten en que se determinaron 84 casos de potenciales receptores respecto de los cuales no se justificó la no realización del trasplante, por cuanto eran personas que no fueron sometidos a los trasplantes —de órganos como riñón, hígado y pulmón— a pesar de que sí les correspondía por lista de espera, sin que se entregara una justificación.

Las irregularidades se constataron luego de investigaciones en los hospitales San Juan de Dios de Santiago, Carlos Van Buren de Valparaíso y el Hernán Henríquez Aravena de Temuco, luego de que el órgano fiscalizador analizara los procedimientos en dichos recintos de salud.

“

Lo que detectó Contraloría es grave y quizás cuantas irregularidades más hay. La seguridad está en crisis; en la salud están jugando con la vida de las personas. Esto es grave”.

Miguel Mellado,  
diputado RN

### PIDEN INVESTIGAR

Mellado manifestó su preocupación respecto al tema. “Estamos hablando de vidas y Contraloría hoy detecta que se están saltando a pacientes que se encuentran en listas de espera y, más aún, cumplen con todos los requisitos para ser trasplantados”, manifestó.

El documento de Contraloría indica que se “dará inicio a los procedimientos disciplinarios que sean necesarios, para determinar las responsabilidades administrativas que correspondan”. En esto, Mellado fue enfático en señalar que “todos



EL DIPUTADO MIGUEL MELLADO (RN) EXPRESÓ SU PREOCUPACIÓN POR LO DESCUBIERTO POR CONTRALORÍA.

los organismos que tengan relación con este tema, deben dar las explicaciones y sancionar a los responsables de esto. La comisión de Trasplantes debe ser reestructurada porque lo que detectó Contraloría es muy grave. Con la vida de las personas no se puede jugar y acá lo hicieron, saltando la fila de pacientes”.

“Quienes cometieron estas irregularidades y dieron priori-

dad a los amigos, deben ser destituidos del sistema público. El sistema de salud no puede actuar de esta forma, de hecho, el informe también da cuenta de que en la salud privada hay mayor porcentaje de trasplantes y, ¡claro! si las listas de espera son angustiantes para la familia y como no, si ya se detectó que se saltaban a quienes les tocaba ser operados”, fustigó el legislador.

Finalmente, el diputado hi-

zo un llamado al Gobierno a no dejar la salud de lado.

“Lo que detectó Contraloría es grave y quizás cuantas irregularidades más hay. La seguridad está en crisis; en la salud están jugando con la vida de las personas. Esto es grave y se debe sancionar a los responsables junto a sus jefes. Con la vida de los chilenos y la angustia de sus familias no se juega”, cerró Miguel Mellado. ☞